

HOMMAGE À MAMOUDOU BARRY, DISPARU LE 20 JUILLET 2019

Le 20 juillet 2019, **Mamoudou Barry, docteur en droit** à l'université de Rouen Normandie, perdait la vie dans des circonstances tragiques. Un an après, l'Université souhaite **lui rendre hommage**, à travers les **témoignages de sa directrice de thèse et deux de ses collègues du laboratoire CUREJ**.

Toutes nos pensées vont à la famille, aux proches de Mamoudou Barry, à nos collègues et étudiants qui le connaissaient et l'appréciaient au quotidien.

Témoignage de Carine Brière, directrice de thèse du Dr Barry

Le 20 juillet 2019, le docteur Mamoudou Barry est décédé des suites d'une violente agression verbale et physique.

Un an après sa disparition, son sourire et sa grande humilité demeurent dans notre mémoire.

Sa thèse portant sur les politiques fiscales et douanières en matière d'investissements étrangers en Afrique francophone dans le secteur des ressources naturelles extractives, qu'il avait brillamment soutenue, a reçu un prix de thèse exceptionnel de l'école doctorale droit Normandie soulignant ses qualités d'universitaire.

Pour saluer sa mémoire, sa thèse dont le caractère précurseur et l'originalité avaient été soulignés par son jury de soutenance a été récemment publiée dans la bibliothèque des thèses de la LGDJ.

De sa lecture, jaillissent sa grande vivacité d'esprit et son engagement à mettre le fruit de ses recherches universitaires au service de l'Afrique. Il était convaincu qu'aider les pays africains passait par l'identification de solutions et que la recherche en était le chemin. Son travail constitue le témoignage de sa présence invisible.

Nos pensées accompagnent son épouse et sa petite fille.

Carine Brière

Témoignage de Kalil et Adam, en Doctorat au sein du CUREJ avec Mamoudou Barry

Dr Mamoudou Barry, un guide parti trop tôt

Mamoudou Barry fut un ami, un conseiller, un collègue et un véritable guide pour nous. Débordant de joie, sérénité et humanisme, il fut un homme épris de paix et de justice. L'image de curiosité intellectuelle a toujours guidé sa pensée ce qui l'amena à organiser des conférences et colloques au-delà du droit privé, en droit public, en économie ou encore en science politique. Il est l'auteur de plusieurs articles de très haut niveau. Il participa à des rencontres scientifiques tant au niveau national qu'international. Ses travaux de thèse, publiés aux éditions LGDJ, illustrent à juste titre son ouverture d'esprit.

Mamoudou Barry était un rassembleur au sein de la communauté des doctorants à la faculté de droit de Rouen. Attaché à la transversalité, il a stimulé et contribué, par ses pistes de réflexions, aux travaux des doctorants indépendamment de tout présumé idéologique en leur apportant le réconfort et le soutien dans les moments d'hésitation. La rigueur, l'exigence et l'honnêteté sont autant de traits de caractère reconnus à Mamoudou Barry ayant permis à beaucoup de ressortir avec la satisfaction d'un enrichissement personnel et collectif.

Mamoudou Barry fut également un père dévoué, un mari exemplaire, un frère à l'écoute et un ami fédérateur. Sa droiture et sa valeur lui sont reconnues au-delà des cercles d'amis, de la famille et des chercheurs. Il fut une véritable boussole pour une majorité de ses amis, collègues et connaissances.

Kalil Aissata Keïta

Adam Abdou Hassan

Marche blanche le 19 juillet

La famille du Dr Barry et le collectif « Justice pour Mamoudou » organisent une marche blanche en sa mémoire le dimanche 19 juillet, à partir de 13h, au départ de l'esplanade de l'UFR DSEG, à Rouen.

Publication de la thèse du Dr Barry aux éditions LGDJ

[Politiques fiscales et douanières en matière d'investissements étrangers en Afrique francophone](https://www.lgdj.fr/politiques-fiscales-et-douanieres-en-matiere-d-investissements-etrangers-en-afrique-francophone) (<https://www.lgdj.fr/politiques-fiscales-et-douanieres-en-matiere-d-investissements-etrangers-en-afrique-francophone-9782275074993.html>)

Publié le : 2020-07-17 15:41:18